

Univers 1028 (centre d'animation et de rencontres pour les jeunes)

Le nombre d'heures annuel de monitorat a été de 910 pour l'année 2023 et sera le même pour l'année 2024. Engagement d'une stagiaire de la haute école de travail social à 50% de septembre 2023 à juin 2024.

Nombre de membres au 31.12.2023 : 268 (218 en 2022), dont 29 domiciliés à Denges, 35 à Echandens, 24 à Lonay et 169 à Préverenges. Nous avons également 11 domicilié en dehors de ces 4 communes.

Jeunes accueillis au total en 2023 (accueils libres, projets) : 9'375 (9'247 en 2022)

Statistiques jeunes

Fréquentation des jeunes par commune (en fonction du nombre de jeunes de chaque commune représentée à Univers 1028)

Selon les statistiques, **63 % des jeunes de 10 à 16 ans** qui fréquentent Univers 1028 viennent de **Préverenges**, **11 % de Denges**, **9 % de Lonay**, **13% d'Echandens et 4% d'ailleurs**. Concernant les 16-18 ans, 46% des jeunes de plus de 16 ans viennent de Préverenges et 15% de Lonay, 14% de Denges, 19% d'Echandens et 6% d'ailleurs.

Activités habituelles et projets 2023

- Accueil libre de midi
- Accueil libre de l'après-midi
- Ateliers Hip-Hop, Art Urbain, dessin Manga et de Stylisme Couture
- Petits boulots – petits services
- Soirées repas
- Soirées jeux (jeux-vidéos, jeux de société)
- Activités pour les 7 à 12 ans : Bricolos du mercredi / Semaines de vacances pour les 7 à 12 ans et les 10 à 18 ans (février, avril et octobre) / Ateliers de Noël
- Animation de quartiers
- Sorties : CaniRando, Cinéma, E.sport, Karting, Luge, patinoire, ...
- Semaines à la plage
- Soirées de sensibilisation sur l'alimentation et l'utilisation des écrans

Activités et projets marquants de 2023

Escape Game à Univers 1028 : Dans le cadre de la programmation de Préverenges, Univers 1028 a eu l'occasion d'organiser à nouveau un Escape Game avec un groupe de sept jeunes âgés de 10 à 14 ans. Ils ont imaginé l'histoire, créé les décors et réaliser les énigmes. Cet évènement a rassemblé 20 groupes différents, totalisant environ 90 participants. 610chf ont été récoltés et va permettre aux jeunes initiateurs de ce projet de partir à Europark.

Fête de Noël (spécial meurtres et mystères): Cette année, sous l'initiative de plusieurs jeunes un repas de Noël, couplé à un meurtres et mystères, était organisé. Les participants profitaient à la fois d'un repas tout en découvrant des scènes orchestrées sous la supervision de 2 membres de l'équipe d'animation et de plusieurs jeunes acteurs en herbe. L'objectif étant de résoudre le mystère de Noël à la fin de la soirée. La soirée était « plus que » complète avec 90 couverts prévus.

Marché des artisans : Pour la première fois, Univers 1028 était invité au Marché des artisans de Préverenges. Les jeunes ont pu y tenir un stand d'alimentation lors des 2 jours de l'évènement, des bricolages ont été également proposés ainsi que l'atelier de dessin manga.

Fresque dans le passage sous-terrain – projet d'art urbain : Les jeunes de l'atelier d'art urbain ont eu la chance de proposer une fresque « Préverenges » dans le passage sous-terrain reliant les arrêts de bus de Préverenges-village. Le projet était mené par Monsieur Jérôme Maquelin, professionnel du domaine et animateur socioculturel.

Bilan de l'année 2023

Les projets récurrents du centre ainsi que nos activités rencontrent toujours un grand succès auprès des jeunes mais également auprès de la population. Nous avons été contraints d'annuler des ateliers car nos moniteurs-monitrices spécialisés.es n'étaient plus disponibles. La fréquentation du centre a légèrement augmenté, surtout durant le temps de l'accueil de midi. Le nombre de membres est en nette augmentation.